

Dada la necesidad de un establecimiento educativo que ofreciera la básica secundaria en el municipio de Copacabana cuya demanda por cupos era abrumadora y sin que las autoridades educativas de la época tuvieran solución alguna en el momento a dicha problemática, un grupo de personas preocupadas por tal situación se dieron a la tarea en el año de 1970, de crear el Colegio Cooperado Juan del Corral, como una solución al déficit de cupos para la básica secundaria.

Dicha propuesta fue acogida ampliamente por la comunidad de Copacabana. El Colegio Cooperado Juan del Corral inicia labores con 199 estudiantes distribuidos en un grupo por grado de primero a cuarto de bachillerato en el local donde funcionaba La Preparatoria Camilo Torres, propiedad del municipio y en algunas casas del barrio Obrero. Asume como rector el señor Abelardo Tobón Duque.

Para el año de 1971, la institución es visitada por una comisión de supervisores y como resultado se da la aprobación para el ciclo básico de primero a cuarto, mediante la Resolución número 6295 de diciembre 3 de 1971 por los años 1971 y 1972.

Para el año 1975, bajo la Rectoría del señor Rafael Yépes Rivera, se nombra una junta administradora con representación de profesores, alumnos, padres de familia y la administración del colegio. En este mismo año se realizan algunas asambleas de los diferentes estamentos lideradas por el señor Rafael Yépes Rivera por parte del colegio y Don Bernardo Rave Mejía, como asesor de Seduca, con el fin de constituir una cooperativa de educación; se nombra junta provisional y ésta decide crear una cooperativa especializada en educación con el nombre de Juan del Corral.

Para el año de 1976, el colegio toma el nombre de Cooperativo Juan del Corral y no el de Cooperado; el 1 de septiembre de 1976 se realiza el cambio de local y el colegio se traslada a la dirección carrera 49 # 48-19, el cual es propiedad de la parroquia Nuestra Señora de la Asunción. Dicho traslado es posible gracias a la gestión del presbítero Leonel Girado Marín.

Con el cambio de sede se amplía el servicio educativo y se dan dos jornadas.

Para el año de 1978, se inician labores académicas con los niveles completos de básica secundaria y media vocacional, en este año, se recibe la visita de los supervisores nacionales y el colegio recibe la calificación de bueno.

Como acontecimiento histórico y de gran importancia para la institución y el municipio de Copacabana, se da la primera promoción de bachilleres académicos el día 2 de diciembre.

Para el año de 1979, el colegio es aprobado mediante Resolución N° 13101 de agosto 6 de 1979, por 1979 y 1980 y para el año de 1981 obtiene la aprobación con la Resolución número 24077 de diciembre 30 de 1981, por 1981 y 1982.

En el año de 1983 el colegio nuevamente es aprobado con la Resolución número 22858 de diciembre 14 de 1983, por 1983 y hasta 1985 inclusive.

Para el año de 1984, el colegio recibe la Mención de Honor Andrés Bello a nivel nacional, por su excelente resultado en las pruebas del ICFES.

En el año de 1986, el colegio es visitado nuevamente por los supervisores de Secretaría de Educación, la evaluación arroja unos excelentes resultados y se obtiene la Resolución número 7223 Hasta Nueva Visita del 9 de julio de 1986.

Para el año 1993, se da inicio al bachillerato por modalidades el cual es el producto de un proyecto de renovación curricular en tecnología con las modalidades de matemáticas, salud y nutrición.

Con la nueva Ley 115 de 1994 de educación, se presentan grandes cambios a nivel curricular y administrativo y por ende las nuevas formas de evaluar el aprendizaje de los estudiantes.

Debido a que la sede que ocupaba el colegio era propiedad de la parroquia, lo que no garantizaba el crecimiento de la institución en el tiempo, pues la parroquia había creado su propio colegio, situación que llenó de temor a las directivas de la institución en una eventualidad de tener que entregar el local, conllevó a crear el fondo pro sede el cual fue creciendo con recursos propios y diferentes actividades realizadas por todos los miembros de la comunidad educativa.

En el año 1997, el párroco Eliseo Velásquez Uribe, le solicita a las directivas del colegio la entrega del local, manifestando que él debía ampliar los servicios educativos del Instituto la Asunción.

Después de varias conversaciones entre el párroco Eliseo Velásquez Uribe de la parroquia Nuestra Señora de la Asunción, representantes de la curia y del colegio Cooperativo Juan del Corral, el día 27 de noviembre de 1997, la parroquia y la curia le reconocen al colegio a Juan del Corral, las mejoras hechas a la sede donde funcionaba la institución, dicho dinero se trasladó al fondo pro sede.

En el año 1998, dando cumplimiento a las normas existentes en educación y a la necesidad creciente, la institución da inicio al nivel de preescolar sede que se ubicó en la Carrera 46A # 48-98 antiguo local de Casa Alta. Para el año 2003, se completan los niveles y grado de preescolar y la básica primaria.

Con los recursos económicos existentes y con un préstamo del IDEA, el Consejo de Administración consideró que ya existían los fondos suficientes, para la compra de un terreno para la nueva sede.

Fueron muchos los terrenos vistos por la comisión encargada y después de un informe de la comisión de la época, el Consejo de Administración decidió por unanimidad establecer conversaciones con el señor Libardo Betancur Cadavid, para que vendiera un terreno ubicado en la Calle 50 # 39-203, en el barrio el Mojón, que posteriormente el municipio cambiaría por la nomenclatura Carrera 40 # 48-114.

Se hace la compra de terreno del señor Libardo Betancur Cadavid y de inmediato se inician las obras para la construcción de la nueva sede, estas se hacen a un ritmo acelerado cumpliéndose así el tener la sede propia del colegio Cooperativo Juan del Corral y el día 29 de marzo de 1999, se inicia el traslado haciendo realidad un sueño de tener una sede propia.

Año tras año se han realizado actividades académicas, cívicas, culturales, sociales y deportivas en las cuales el colegio ha alcanzado grandes logros que lo posicionan como una de las mejores instituciones educativa del municipio de Copacabana.

En la actualidad el colegio cuenta con una población estudiantil de 484 alumnos, distribuidos en los diferentes niveles de preescolar, básica primaria, secundaria y media académica, regido por la Cooperativa Especializada en Educación Juan del Corral – COESEDUJUCOL –